
会 議 録（１２月） 
 

令和元年 12 月 17 日（火） 

教 育 委 員 会 会 議 室 

 

１ 開 会（17時 15分） 

 

２ 教育長あいさつ 

 

３ 会議録署名委員の指名について（ 松本 貴子 委員 ） 

 

４ 報 告 

（１）定例議会一般質問について 

  ・ ＬＧＢＴについて 

  （２）新体力テストの結果について 

 

５ 協 議 

 （１）早寝・早起き・朝大豆推進事業「うＭＹ大豆レシピ募集」に係る審査につ

いて 

 

６ その他 

（１）宮崎県市町村対抗駅伝競走大会について 

（２）Ｇ‐パーク陸上競技場改修工事に係る今後の予定について 

（３）学校空調設備の整備について 

 

 ７ 事業及び工事実施について 

 

８ 連絡事項等 

（１）教育委員会の行事予定（12～1月）について 

（２）次回の委員会の日程について 

1月 21日（火）17時 30分から 

 

９ 閉 会（17時 55分） 

 



会 議 録 17時 15分開会 

 

教 育 長 あいさつ 

 

議事録署名委員 松本 貴子 委員 

 

Ｑ･･･Question（質問） Ａ･･･Answer（回答） 

 Ｏ･･･Opinion（意見）  Ｅ･･･Explanation（説明） 

 

【４ 報 告】 

（１）定例議会一般質問について（ＬＧＢＴについて） 

資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ１ 定例議会が 12月上旬に行われ、12月 6日は一般質問があり、「ＬＧＢ

Ｔ」について質問があった。教職員、保育士、役場職員などの理解度はど

れくらいのものか、町長、教育長へ伺いたいという内容であった。 

先ず、文部科学省より平成 27年 4月に「性同一性障害に係る児童・生徒

に対するきめ細やかな対応の実施について」と通知があり、平成 30年度か

ら男女混合名簿の導入。平成 30年 7月に宮崎県養護教諭研修会が行われ、

平成 30年 8月に県内市町村教育長などを対象に研修会が行われる。同 8月

に西臼杵郡学校保健研究大会が開催され「ＬＧＢＴについて～多様な性の

尊重」ということで講演会が行われた。その講演会の内容をもとに町学校

保健会の「ごかせっ子すこやかたより」を発行している。また、校長会、

教頭会で研修を行っている。平成 31年 3月には県のリーフレット「まなぼ

う！性の多様性について」が配付された。令和元年 10月には町養護教育部

会において、ＬＧＢＴについての情報共有・意見交換が行われている。学

校活動の授業では「男女なかよく」を「みんななかよく」と題材名を変更

し、男女関係なく仲よくすることが大切だという内容で授業を行ってい

る。中学校では性に関する講話をしてもらう際に、彼女・彼氏という文言

や異性を好きになる等の限定した発言は控えるよう打合せを行っており、

議員にはこれらの取組を継続していくということで答弁を行っている。 

   Ｅ２ 議員からも、教育委員会と学校はよく取組んでいるとお礼の言葉もあっ

た。 

 

  （２）新体力テストの結果について 

資料に基づき、指導主事が説明 

   Ｅ３ 結論から言うと、五ヶ瀬の子どもたちの体力は、県平均・全国平均と比

較し大きく上回っている状況である。資料の青塗りの部分が県平均・全国

平均を上回っている学年となり、赤の部分が全国平均を下回っている学年

となるが、その中でも中学校女子 1年生女子以外は、県平均を全て上回っ

ている結果となっている。種目別で見れば、小学校では握力が弱いとか、

平均では見えない個々の体力とか、全国的に言われている二極化が若干進

んでいる状況もあるが、全体的には良い結果となっている。これを受けて

各学校では体力向上プラン等をつくり、それぞれ個々に応じて対策を実践

しているので、今後また結果が出るのではないかと考えている。 

   Ｏ１ こうやって見ると、みんな身体が固いと感じる。身体が柔らかくなると



能力が上がるのではないか。 

 

【５ 協 議】 

 （１）早寝・早起き・朝大豆推進事業「うＭＹ大豆レシピ募集」に係る審査につ

いて 

資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ４ 早寝・早起き・朝大豆推進事業「うＭＹ（まい）大豆レシピ募集」の審

査員を教育委員さんに務めていただきたいと考えている。これから各小・

中学校に大豆レシピ募集ということでお願いをする。応募があったレシピ

の 1次・2次審査を行い部門別の表彰を行う。また、応募者全員に賞品を

渡すということで考えている。1次審査で 10点にしぼるが、2次審査の審

査員を 2名の方にお願いしたいと考えている。 

   Ｏ２ 松本委員と、あと 1名は、協議されて報告があるということでお願いす

る。 

 

【６ その他】 

（１）宮崎県市町村対抗駅伝競走大会について 

資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ５ 前回、内容については話したが、現在、練習に励んでいる。これから選

考会が行われ選手が決定する。今回、議題に出したのは、当日、応援バス

が出ることと五ヶ瀬を愛する会が前日に行われ、参加を希望する方がおら

れたらいうお知らせとなる。 

   Ｏ３ 選手及び役員の夕食・ミーティング時間が被るので難しい。 

 

（２）Ｇ‐パーク陸上競技場改修工事に係る今後の予定について 

資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ６ Ｇ‐パーク陸上競技場改修工事については、工事変更契約（増額）を行

い 238,322,561円となる。明日、完成検査を行い、引渡日を 12月 20日と

し、利用開始は 12月 25日からと計画をしている。12月 24日リニューア

ル記念行事として、神事、中央保育所の園児に走ってもらい、園児と関係

者による風船上げをし、昼食会を計画している。また、来年 2月 16日の町

民駅伝競走大会でくす玉割りを考えている。あと、町広報誌の掲載、防災

行政無線での町民周知、森林交流館改築工事の完成見学会の際に陸上競技

場の見学も併せて行ってもらうことと考えている。 

Ｑ１ TOTOから補助をいくらもらったのか。 

Ａ１ 80,000,000円。 

Ｑ２ 駅伝競走大会のこけら落としは、くす玉割りの他はなにか考えているの

か。 

Ａ２ 計画にはまだ上げていないが、実業団を招待することも考えている。 

   Ｑ３ 工事変更契約（増額）を行っているが、なにが変更となったのか。 

   Ａ３ 基礎工事は掘削してみないと分からない部分があり、基礎のやり直し、

また、舗装した時に材料が流れるため、それを止める縁石の設置等があっ

た。 

 

（３）学校空調設備の整備について 



資料に基づき、教育次長が説明 

Ｅ７ 学校の空調設備整備については、平成 29年度から取組んでおり、資料の

とおり計画をしている。平成 29年度は保健室等に設置し、平成 30年度は

職員室、電源設備の整備を行っている。平成 31年度は補助事業を活用し、

普通教室を中心に整備を行った。令和 2年度については、国の学校施設整

備事業と起債を活用し、校長室・特別支援教室・給食調理室の整備を考え

ている。令和 3・4年度に残り全ての部屋の整備を考えている。なお、事業

を行う場合、1校あたりの事業費が 4,000,000円以上となることが必要な

ので計画変更もあるかもしれない。 

   Ｑ４ 実際、使われているのだろうか。 

   Ａ４ 今、暖房としても使われている。ストーブの方が早く温まるのかもしれ

ない。 

 

【７ 事業及び工事実施について】 

   Ｅ８ 特になし 

 

【８ 連絡事項等】 

（１）教育委員会の行事予定（12～1月）について 

    資料に基づき、教育次長が説明 

    （質疑）なし 

 

（２）次回の委員会の日程について 

1月 21日（火）17時 30分から 

    （質疑）なし 

 

【９ 閉 会】 閉会時間 17時 55分 

 

  



  



 

 

 

教 育 長 

 

 

会議録署名委員 

 

 

会議録調整者 

 

 


